

Konzeptionsentwicklung in der Kita

Wir klären, was wir tun und warum wir es tun

Die Konzeption einer Kindertageseinrichtung bildet die Basis für die pädagogische Arbeit der Fachkräfte. Sie soll in wesentlichen Fragen der fachlichen Arbeit eine Verständigung herbeiführen und dem Team Orientierung geben, ohne den Handlungsspielraum der einzelnen Teammitglieder zu sehr einzuschränken.

Sie beschreibt das pädagogische Profil der Einrichtung im Spannungsfeld von Eltern-, Träger- und Personalinteressen sowie den Auftrag, die Rolle der Fachkräfte, die Ziele und Arbeitsschwerpunkte. Ergänzend können die Zusammenarbeit mit den Eltern, die Teamarbeit und die Zusammenarbeit mit anderen Institutionen und die Öffentlichkeitsarbeit thematisiert werden.

Sie beschreibt den Entwicklungsstand der Einrichtung und weist Perspektiven der Weiterentwicklung auf. Damit dient sie dem Team als interne Richtschnur und der Einrichtung zur Selbstdarstellung nach außen.

Eine Konzeption entsteht im Teamprozess. Dieser verlangt eine kontinuierliche Teilnahme aller Teammitglieder und deren Bereitschaft, sich auch auf die Klärung der eigenen Haltungen einzulassen sowie - wenn eine Schrifffassung gewünscht wird - an der Verschriftlichung der erarbeiteten Inhalte mitzuwirken.

Terminlich sind unterschiedliche Modelle denkbar - vom Wochenblock bis zur Serie von Einzeltagen. Dies wird im Einzelfall nach den Möglichkeiten der Einrichtung abgestimmt.